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衆議院沖縄及び北方問題に関する特別委員会ニュース

平成 23.8.3 第 177 回国会第６号

８月３日（水）、第６回の委員会が開かれました。

１ 北方問題に関する件

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）根室市長 長谷川 俊 輔君

羅臼町長 脇 紀美夫君

社団法人千島歯舞諸島居住者連盟理事長 小 泉 敏 夫君

千島歯舞諸島居住者連盟根室管内青年部連絡協議会会長 舘 下 雅 志君

（質疑者及び主な質疑内容）

浅 野 貴 博 君（民主）

・根室と北方領土に｢ビザなし経済特区｣を創設して経済

交流を行なうべきとの構想について、外務省から何ら

かの提案はあったのか、長谷川参考人に伺いたい。

・千島歯舞諸島居住者連盟は、北方領土の一括返還を目

指すとしているが、段階的な四島返還の対話が現実的

で一番の返還の近道と考える。北方領土問題について

の政府の方針及び四島一括返還について小泉参考人の

見解を伺いたい。

伊 東 良 孝 君（自民）

・最近１年の一連の強硬なロシア情勢に対して、この状

況を打破するために、どのようにロシアにかかわって

いこうとするのか。また、「ビザなし経済特区」による

経済交流の具体的な事業内容について、長谷川参考人

の見解を伺いたい。

・根室管内における今年及び来年の振興策について、ど

のような具体的な取組みをしていこうと考えているの

か、脇参考人に伺いたい。

・返還運動後継者が年間 100日以上、同運動に従事して

も何の収入もないことから、国の支援が必要であると

する舘下参考人の改善に向けた考えを伺いたい。

遠 山 清 彦君（公明）

・これまで 20年間実施されてきたビザなし交流事業の成

果及び課題について、脇参考人及び小泉参考人の見解

を伺いたい。

・根室及び北方領土の圏域において「ビザなし経済特区」

を創設する構想の具体化に向けた制度設計の検討状況

について、長谷川参考人の見解を伺いたい。

赤 嶺 政 賢君（共産）

・元島民が要望する財産権の不行使に対する補償につい

て、小泉参考人の見解を伺いたい。

・北方地域旧漁業権者等に対する特別措置に関する法律

に基づき、北方領土問題対策協会が実施している元島

民及びその後継者等への低利な融資事業があるが、今

後の課題について、舘下参考人の見解を伺いたい。

・「ビザなし経済特区」の実現に向けて、今後解決すべき

課題について、長谷川参考人の見解を伺いたい。

照 屋 寛 徳君（社民）

・ロシアが北方領土の実効支配を強化している現況を踏

まえ、今後のビザなし交流及び北方領土返還運動の在

り方について、脇参考人の見解を伺いたい。

・「ビザなし経済特区」構想の主眼は何か、長谷川参考人

の見解を伺いたい。

・観光等を目的としてロシアのビザを取得し、北方領土

を訪問する日本人に対し、北方領土への入域自粛を求

める閣議了解への理解を改めて求める政府の対応策に

ついて、小泉参考人の見解を伺いたい。



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。

詳細な内容については会議録を御参照ください。
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２ 沖縄問題に関する件

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。

（参考人）沖縄県知事 仲井眞 弘 多君

社団法人沖縄県経営者協会会長 知 念 榮 治君

琉球大学国際沖縄研究所所長 我 部 政 明君

沖縄大学非常勤講師 山 内 優 子君

（質疑者及び主な質疑内容）

瑞慶覧 長 敏君（民主）

・新たな沖縄振興特別措置法及び沖縄振興計画を県民生

活の向上にどのように結び付けようと考えているのか、

仲井眞参考人の見解を伺いたい。

・沖縄県に製造業が進出しやすくなるには、どのような

条件が揃えばよいと考えているのか、知念参考人の見

解を伺いたい。

・3,000 億円の一括交付金が認められその１％が子ども

の貧困を改善するために投入された時、どの程度その

施策が実現できると考えるか、山内参考人の見解を伺

いたい。

岸 田 文 雄君（自民）

・沖縄県が要望している一括交付金が認められた場合、

具体的なその使い方について、仲井眞参考人に伺いた

い。

・一括交付金が認められた場合、県内市町村と事前に調

整する仕組みを取り入れ入れるべきだと考えるが、仲

井眞参考人の所見を伺いたい。

・東日本大震災以降様々な面で転換を迫られるが、沖縄

経済にどのような変化があったのか、知念参考人の所

見を伺いたい。

遠 山 清 彦君（公明）

・3,000 億円の一括交付金化が認められた場合、市町村

向け交付金を相当程度増額すべきだとする考えについ

て、仲井眞参考人の所見を伺いたい。

・昨年、出先機関を平成 26年中に廃止する旨の閣議決定

をしたが、沖縄総合事務局についてはどうすべきと考

えるのか。また、同事務局廃止に伴う能力低下はない

のか、仲井眞参考人の見解を伺いたい。

・沖縄の米軍基地を整理縮小するには、安全保障上、近

隣諸国との間で平和と安定を築く必要があるとの考え

に対する我部参考人の所見を伺いたい。

赤 嶺 政 賢君（共産）

・レビン米上院軍事委員長の辺野古への移設は非現実的

との発言や米国防長官の交代等、米国の最近の意識変

化、また、辺野古移設問題に関する県民世論の動きや

その背景について、我部参考人の見解を伺いたい。

・オスプレイが北部訓練場に配備された場合、自然環境

に与える影響を日本政府が調査すべきと考えるが、仲

井眞参考人の見解を伺いたい。

・沖縄経済はザル経済であり、投入資金は本土に逆流し

ていると言われているが、今後、改善する方策につい

て、知念参考人の見解を伺いたい。

照 屋 寛 徳君（社民）

・沖縄振興開発金融公庫の必要性を仲井眞参考人はどの

ように考え、その存続について政府との交渉で何らか

の確約はあったのか、伺いたい。

・日米地位協定の全面改正について、我部参考人はどの

ように考えるか。

・子どもの貧困に関し、全国と沖縄との一番の相違点は

何であるか、山内参考人の見解を伺いたい。


